

ENTREVISTA. **LUIS VILLASECA SOTO**, director ejecutivo de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes):

“He dispuesto que se comiencen a ejecutar sumarios en cuatro casos por falencias”

Willy Briceño Romero
 Redaccion@mercuriocalama.cl

A poco más de un mes, de haber asumido la dirección ejecutiva de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes) de Calama, el exconcejal Luis Villaseca Soto, dio a conocer los desafíos que tiene por delante en torno a los proyectos e inversiones que tendrán que desarrollarse en el ámbito del traspaso de la educación al Servicio Local de Educación Pública (SLEP), como también de la Atención Primaria de Salud (APS), donde reconoció que en este período “he dispuesto que se comiencen cuatro sumarios por falencias administrativas”.

¿Qué pasó con la Comdes después del traspaso de los establecimientos educacionales al SLEP?

“Lo que hemos privilegiado es desarrollar un diagnóstico organizacional, y ese diagnóstico organizacional nos llevó a poder trabajar, y estamos en el desarrollo de ese trabajo, una planificación estratégica en la que podamos también plasmar, en términos de idea de realidad, lo que sucede con una corporación que en su momento tenía 180 trabajadores a nivel central, y que hoy queda con menos de la mitad de esos trabajadores.”

¿Cuáles son los desafíos?

“Los desafíos son amplios y son grandes, tienen que ver también con terminar esta transición al SLEP en los mejores términos, con calidad y con transparencia en la información, y por lo tanto estamos vislumbrando un organigrama que nos moviliza desde la gestión administrativa en uno de sus brazos, como también a la gestión asistencial hablando ya



EL EXCONCEJAL LUIS VILLASECA SOTO, ASUMIÓ LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE COMDES CALAMA.

de el objeto social que aún se mantiene potente y vigoroso que es salud.

¿Cómo se definirá el organigrama organizacional?

Por lo tanto estamos trabajando en dos lineamientos en nuestro organigrama, el que en todo caso está haciendo aún revisado y que se le están haciendo ajustes. Por una parte el trabajo de la gestión administrativa que dice relación con todo lo que nosotros tenemos de desempeñar en materia de la gestión de recursos humanos, la gestión económica y asimismo el ajuste digamos normativo.

¿Aún quedan temas pendientes en educación?

“En ese sentido para nosotros la transición es un proceso bastante lento, debo señalar

que encontrando en el año 2025 estamos evacuando informe de fiscalización realizada por la Superintendencia de Educación como así mismo por la Contraloría, que datan o que se extiende en el período del año 2019 al año 2021, y por lo tanto lo que debemos esperar es que efectivamente su órganos cumpliendo su labor nos fiscalicen inclusive hasta el año 2024 y es una situación que se va a dar en el futuro por lo tanto nos exige a nosotros todavía una presencia administrativa importante una gestión administrativa importante a la hora de ser digamos fiscalizado o llamado por estos órganos.

¿Cómo se proyecta la Atención Primaria de Salud (APS)?

“En términos de salud la gestión asistencial propiamente

tal, nos pone a nosotros una serie de desafíos, lo primero es de planificación, ya que hay una serie de proyectos que hay que concretar en términos de también concretar una inversión, que se está apalancando de distintas fuentes de financiamiento, y que impactan directamente en la comunidad, de rebajar las listas de espera para una serie de necesidades de atención médica o de primera atención. Es un tema que nos ha llevado también a estudiar una serie de posibles también convenios con clínicas.

Siempre se plantean estas alianzas de la APS con el Hospital de Calama. ¿Han avanzado en estas conversaciones?

“Tenemos una conversación fluida con el director del hospital Carlos Cisternas de Ca-

“Tenemos que ser eficientes porque efectivamente el recurso en salud nos gustaría que abundara. Pero, son escasos y por lo tanto, lo que se exige de parte de esta dirección ejecutiva es que podamos percibir la mayor cantidad de fuentes de financiamiento”.

“Tenemos una población que hoy por hoy es Fonasa, y que recurre a nuestros dispositivos, y que antiguamente fueron trabajadores de Codelco, y se suman a nuestro per cápita por así decirlo y que tenemos que darle cobertura, al igual que los migrantes”.

loma, porque entendemos que nosotros como salud primaria también tenemos que tener un vínculo con los diversos actores en materia de salud, como lo es el hospital y el Servicio de Salud de Antofagasta (SSA), como quien nos provee de los recursos para implementar una serie de convenios que van en directo beneficio de los vecinos y de los vecinos de Calama.

¿Otros proyectos en carpeta?

“Tenemos que concretar esos convenios y conquistar también esos proyectos que van a traer estos recursos para poder cumplir con el centro de neurodivergencia, en el que además, hemos tenido alianzas estratégicas con Codelco para que se instale en el ex Recrea Tu Vida el dispositivo de salud, que va a ser, yo diría que

de primera línea, de élite, con la participación y financiamiento del Gobierno Regional y la Municipalidad operando para la habilitación de este recinto.

¿Qué pasa con el Cesfam Surponiente?

“No nos quedamos en el olvido con el Cesfam y el SAPU Surponiente. Vamos a seguir instando, sabemos que la complejidad administrativa en términos del financiamiento que se da también con el servicio de salud, sabemos que levantar ese proyecto es digamos un grito y un anhelo, que se ha perseguido por muchos años, y por lo tanto también una necesidad sentida de nuestra comunidad. Por lo que voy a concentrar también mi gestión en poder destrabar administrativamente este proyecto en entendido que también hay una directriz inclusive nacional en términos de que el servicio salud ya no financia la instalación de SAPU.”

Existe un aumento de población validada por Fonasa en la comuna.

“Por lo tanto, a lo que nos abocamos entonces es poder concretar la construcción de este dispositivo bajo la figura y con la denominación que permita la ley que siga la instrucción ministerial. Pero, que en definitiva logre proveerlos de la comunidad, sobre todo del sector surponiente de una Atención Primaria Salud, que sea eficiente y que al mismo tiempo se condiga con el crecimiento primero que todo en términos urbanísticos que ha tenido la ciudad, y también en términos demográficos y que por hoy se aventuran ciertas cifras, que sitúa la población de Calama en más de 200 mil personas.”